
L’opportunité de semer 

La vision missionnaire est de voir les possibilités que Dieu nous donne de planter la 
graine, de semer, d’aller dans le champ pour semer et cultiver la graine. Donc, dans 
cette section, je veux parler de semer la graine. Juste c’est quoi exactement la 
semence ? Nous allons examiner cela. 

Avant de faire cela, permettez-moi de vous raconter une histoire sur le premier 
séminaire que j’avais déjà fait en Inde dans les années 70. C’était dans une immense 
église des Assemblées de Dieu à Calcutta. Cette église ou cette station de mission, 
vraiment, nourrissait 25 000 pauvres par jour. C’est difficile de l’imaginer. Mais si vous 
êtes à Calcutta et que vous voyez les masses de gens, vous vous rendrez compte que 
25 000 personnes en réflexion est un très petit nombre de personnes là-bas. De 
même qu’il y avait à côté le travail de Mère Teresa à peine au début. 

Après le séminaire, je me promenais dans les rues avec Bill Scott, le mentor, mon 
mentor, le missionnaire indien de l’Irlande qui était là depuis 20 ans. Et alors que 
nous marchions dans les rues, regardions toute la pauvreté et nous nous demandions 
pourquoi les choses ne changeaient pas, Bill a observé quelque chose qui est 
vraiment devenue le fondement de notre ministère. Il a dit : "John, laisses-moi te dire 
quelle est la plus grande tentation de Satan. C’est la tentation de faire le bien que 
Dieu ne vous a pas appelée à faire. " 

Wow. Chut pour cela pendant une minute. Tu penses seulement que Satan te tente 
de faire le mal, de faire le péché. Non, Satan nous tente aussi de faire le bien. Parce 
qu’en faisant le bien que Dieu ne nous a pas appelés à faire, remplace notre choix de 
bien pour celui de Dieu, peut vraiment frustrer tout le programme. 

Permettez-moi d’expliquer cela avec une très petite simple illustration. Imaginons 
que je sois agriculteur. C’est fou parce que je suis un gars citadin. J’ai grandi en ville. 
La première église que j’ai servie était hors du champ d’un pays de l’État du 
Minnesota. Mais j’avais l’habitude d’être tellement submergé par tout cela, par une 
chaude journée d’été, j’allais à Sioux Falls juste pour me tenir au coin de la rue et 
respirer dans certains bons bus démodés d’échappement et calmer mon estomac. 

En tout cas, que ce soit comme il peut, c’est vraiment drôle. En fait, j’avais une vision 
de cela - que je conduis un tracteur flambant neuf, voyez- vous. Je suis agriculteur. Je 
conduis un tracteur tout neuf, et je laboure le champ, et je cultive le champ, et je 
disais sur le champ. Je fais tout ce que tu fais avec un tracteur, et je passe de bon 
moment avec cela. Je travaille vraiment tous les jours. Avec ce tracteur, j’ai un 
système d’irrigation, et j’arrose ces champs fidèlement. Jour après jour, je sors et je 
regarde ce système d’irrigation. J’aime ça. J’aime toutes ces bonnes choses sur 
l’agriculture. Vous ne pouvez pas cultiver à moins de labourer et de cultiver. Vous ne 



pouvez pas cultiver à moins d’irriguer. C’est vraiment génial. Mais tu sais quelque 
chose ? Je suis arrivé à l’automne et à l’hiver, et je n’ai pas eu de récolte. Rien. 

Tout ce travail, tout ce labour, toute cette culture, toute cette irrigation, il n’y avait pas 
une seule culture qui a produit et je ne pouvais pas comprendre ce qui s’est passé 
dans le monde. 

Tu sais ce que j’ai oublié ? J’ai oublié de planter la graine. Revenons à cette histoire 
que j’ai commencé avec 1967 quand je voulais construire une église et Dieu a dit, "Tu 
ne peux pas construire une église. Tu ne peux la cultiver et tu ne peux la cultiver 
qu’en plantant une graine. » Et le cœur et le noyau des missions, la vraie vision 
missionnaire est de voir la quantité de semences que vous avez plantée et où vous 
l’avez plantée. C’est le noyau. Toutes les autres bonnes choses dans l’agriculture 
l’entourent. Vous n’obtiendrez probablement pas beaucoup de récolte si vous ne 
labourez pas et vous ne cultivez pas et irriguer. Toutes ces choses sont de bonnes 
choses. Mais si elles remplacent la chose principale l’enseignement de la Bible aux 
non-chrétiens, les gens, vous n’aurez pas une moisson spirituelle. 

La graine est quelque chose qui contient le potentiel de l’ensemble, comme un 
noyau d’avocat ou un gland. Vous plantez un gland. Qu’est-ce que tu obtiens d’un 
gland ? Vous pouvez obtenir un chêne qui est de 50 pieds de haut ou plus - arbres 
énormes. Prenez un grain de maïs. Tenez-le dans votre main. Regarde-le juste. 
Regarde à quel point ce grain de maïs est petit. Vous rendez-vous compte que 
lorsque ce grain de maïs est planté, il peut produire 600 grains de maïs? 

Prenez une graine de tournesol. Regarde ça. Une petite chose noire produit un grand 
tournesol de mammouth. Vous pouvez à peine compter les graines dans un 
tournesol. La graine est quelque chose qui contient le potentiel de tout. 

Maintenant, la semence de Dieu, la semence spirituelle est sa Parole. 1 Pierre 1 :23 
dit, « Puisque vous avez été régénérés, non par une semence corruptible, mais par 
une semence incorruptible, par la parole vivante de Dieu » Maintenant, regardez cela 
très attentivement. Tu es né de nouveau. Par quoi ? Non par de semences 
périssables. Mais chaque fois qu’une personne renaît, elle renaît avec une semence 
impérissable, qui est la parole vivante et durable de Dieu qui produit une vie 
éternelle. 

J’aime la façon dont la nouvelle traduction de la parole vivante le dit. « Rappelez-vous 
que la semence de vie, par laquelle vous êtes nés de nouveau, n’est pas de nature 
mortelle et éphémère, c’est une semence immortelle : c’est la parole vivante et 
éternelle de Dieu. » 

Regarde ça. Elle vient de la parole éternelle et vivante de Dieu. C’est ce que semer la 
graine est. Quand une maman enseigne à son petit garçon une histoire biblique, 



qu’est-ce qu’elle est en train de faire ? Elle a déjà eu la graine physique croître dans 
ce petit garçon. Mais maintenant, elle plante la semence éternelle et spirituelle. 
Chaque fois que la Bible est enseignée, que ce soit dans l’école biblique de 
vacances, que ce soit dans les clubs bibliques pour enfants, que ce soit dans notre 
programme d’alphabétisation des adultes en Inde, je m’en fous de quelle façon aussi 
longtemps que cette graine dans son intégralité de la création à la seconde venue est 
en quelque sorte plantée dans la vie d’une personne. Vous êtes en train de planter la 
semence de la vie éternelle. 

Maintenant, en Inde, il y a un type spécial de semences que nous avons développé. 
Et dans tous les pays différents, la semence peut prendre des formes différentes. Ici, 
aux États-Unis, il peut aussi prendre la forme de la libération de la peur. La libération 
de la peur (Freedom from Fear) est un petit aperçu biblique de la création à 
l’achèvement, qui répond aux cinq peurs fondamentales que les gens dans chaque 
culture et chaque langue ont. 

J’ai développé ce concept une fois quand j’étais dans un village de l’Inde avec 
quelques planteurs d’église, et je leur ai demandé, j’ai dit : « Nous avons tout ce 
matériel, ce cours de la Bible et ainsi de suite. Combien de ces gens ici peuvent 
vraiment lire ? » 

Et ils étaient en quelque sorte embarrassés, et ce sont des gens que nous formions 
pour planter des églises. Ils ont dit, "Eh bien, Monsieur, environ 10% des gens 
peuvent lire. » 

J’ai dit, "Comment pouvez-vous obtenir le reste pour les autres ? » 

"Oh, nous leur racontons des histoires et nous le faisons. » 

J’ai dit, "Comment aimeriez-vous avoir un ensemble de photos au lieu de cette 
impression ? » Oh, ils ont aimé cela. Donc, ce que nous avons fait, c’est que nous 
avons pris cinq concepts et nous avons dessiné des images. Nous avons dessiné des 
images de la création. Nous avons dessiné une image de la chute. Nous avons 
dessiné une image de la venue de Jésus, enseignant, et mourant sur la croix du 
Calvaire, et ressuscitant à nouveau. Nous avons dessiné une image de l’église sortant 
pour dire aux autres et du ciel. 

Et nous les avons toutes mises sur une très petite brochure, et nous avons dit, 
"Maintenant vous sortez et vous allez de maison en maison dans un village, et vous 
leur donnez ces images. » 

Eh bien, dans le contexte indien, leur donner une photo ou quelque chose à coller 
sur un mur est vraiment génial. Et donc vous l’expliquez et quand ils l’ont compris, 
vous prenez la page arrière, qui est un certificat d’achèvement et vous la coller sur le 



mur. Puis ils ont coupé les autres photos et les ont collées eux aussi. Mais cette petite 
approche a fait des merveilles. 

On a fait autre chose avec ça. Avant d’aller à Freedom from Fear (la libération de la 
peur), nous travaillions avec un cours appelé Guide du bonheur. Et nous travaillons 
toujours avec cela. C’est le deuxième cours, et c’est un suivi. Et ce cours - ou le 
premier cours, « Cinq raisons de la peur » traite cinq questions : Qui suis-je? Qu’est-
ce qui ne va pas chez moi ? Pourquoi Dieu ne fait-il rien ? Comment puis-je avoir un 
sens ? Que se passe-t-il quand je meurs ? 

C’est universel. Quand les gens ne comprennent pas qui ils sont, ils ne savent pas ce 
qui ne va pas, ils ne savent pas ce que Dieu a fait, ils ne savent pas comment la vie 
peut avoir un sens réel, ils ne savent pas ce qui se passe après leur mort, ils sont 
remplis de peur, que ce soit l’Inde, ou le Nigeria, ou le Chili, ou les États-Unis, ou le 
Canada. Ça n’a aucune différence. 

Nous avons donc répondu à ces cinq questions avec des images, en Inde. Ici, en 
Occident, aux États-Unis, nous faisons avec un petit livret intitulé Freedom from Fear 
(Libération de la peur). Les deux cours s’appellent Freedom from Fear (Libération de 
la peur). Ce petit livret, Freedom from Fear (Libération de la peur), commence par 
Genèse 1 et répond à la question, qui suis-je ? Les gens ne comprennent pas ça. 
Vous et moi, en tant qu’êtres humains, sommes créés à l’image de Dieu. Nous 
sommes créés à sa ressemblance. 

Genèse 1 :26 dit: « Faisons l’homme à notre image, selon notre ressemblance. » Nous 
sommes plus grands que les anges. Pouvez-vous imaginer ce qui se passe quand 
vous proclamez cela à quelqu’un qui est sans espoir dans le centre-ville, à quelqu’un 
qui est dans un taudis en Inde ou où que vous le proclamiez ? 

Tu es précieux pour Dieu. Tu es un enfant du Roi. Vous êtes créé à l’image de Dieu. Il 
nous appelle ses enfants. Il ne dit pas cela aux anges. Les anges sont ses messagers. 
Bien sûr, qu’ils sont forts, et grands, et peuvent faire des miracles et des prodiges, 
mais ils ne sont pas ses enfants. Un jour, nous jugerons les anges. Les anges n’ont 
jamais le confort que nous avons. Quand vous regardez un petit bébé tenu dans les 
bras de maman ou papa et que vous les entendez chanter des berceuses, vous 
rendez-vous compte que c’est une image dans les Écritures ?  Sophonie 3 :17 dit : « Il 
aura pour toi des transports d’allégresse. » Quelle bonne nouvelle glorieuse. Cela 
commence au début de la création. 

Et puis, la deuxième chose - qu’est-ce qui ne va pas avec moi ? Nous entrons dans 
l’histoire du péché, de la chute, et de la façon dont nous avons gâché, et comment 
nous n’avons pas été satisfaits d’être à l’image de Dieu. Nous voulons être Dieu, et 
nous nous sommes rebellés contre lui. 



Et puis, vous avez la troisième question. Pourquoi Dieu ne fait-il rien ? Je l’ai 
demandé alors quand je suis allé en Inde pour la première fois. Pourquoi Dieu ne fait-
il rien ? Là- bas, en Inde, j’ai regardé partout. J’ai pensé : « Dieu, comment pouvez-
vous laisser tout cela continuer pendant 2.000 ans, 3.000 ans ? Il y a tellement de 
souffrance ici. » 

Et Dieu a dit tranquillement, "Je pense que j’ai fait quelque chose, John. » 

« Oh. Qu’est-ce que c’est ? » Et j’ai dit, "Je sais ce que c’est. » Avec des larmes qui 
coulent sur mon visage, j’ai dit, « Dieu, tu as donné ton fils unique. » 

Et il a dit, « Très bien. Qu’as-tu fait pour l’Inde, John ? » 

Puis j’ai dit, "Tout ce que j’ai fait, c’est que je ne voulais pas y aller quand tu m’as 
appelé. » 

Et Dieu dit, "Eh bien maintenant, occupes-toi. Plante les graines, et nous parlerons 
d’autres problèmes plus tard. 

Donc, je viens d’avoir ce grand confort, Dieu, avant que Jésus revienne, va mettre les 
lumières dans toute l’Inde. Mais aussi, il va mettre les lumières aux États-Unis. Il va 
aussi bien travailler ici. Il va travailler dans tous les pays du monde. Il va y avoir une 
moisson massive avant qu’il vienne parce que, dans Apocalypse 7, nous lisons qu’il y 
aura des gens de toute tribu, toute langue, toute nation, et les peuples. 

Comment puis-je avoir un sens, la quatrième question est qu’une fois que vous êtes 
né de nouveau, l’Esprit Saint vient en vous. Vous devez lire Jean 7 :37, 38, 39. Jésus 
en parle quand les prêtres versent l’eau sur le temple dans cette reconstitution de la 
vision d’Ézéchiel 47. Et il s’écrie, se tenant debout là. Et les gens le regardent avec 
étonnement. Il dit : « Celui qui croit en moi, des fleuves d’eau vive couleront de son 
sein. ». La signification dans la vie, vous avez toutes sortes de sens quand vous 
comprenez que l’Esprit vient en vous quand vous êtes né de nouveau. 

Et en vous vient l’Esprit de Dieu, donnant la vie aux autres. Et comment cette vie 
arrive-t-elle ? Elle n’arrive que lorsque vous plantez la semence de la parole de Dieu. 

Et que se passe-t-il quand tu meurs ? Tu vas vivre avec lui pour l’éternité. 

Maintenant, nous suivons ce cours en Inde avec un autre petit cours appelé Guide du 
bonheur. C’est vraiment le cours avec lequel j’ai commencé. C’était probablement le 
dernier des cours que j’avais écrits à la fin des années 60 et 70. Et j’ai envoyé tous les 
beaux cours que j’avais faits en Inde, et rien n’a fonctionné. 

Enfin, Bill Scott a demandé, "N’avez-vous pas un autre ? » 



J’ai dit, "Eh bien, oui. J’ai un cours que j’ai écrit pour les enfants. Ça ne m’a pris que 
trois jours. Il va de la création à la seconde venue en 12 leçons. » 

"Eh bien, envoyez-le. » Et il l’a traduit en Telugu, et il a juste décollé comme un fou. 

À la fin des années 90, nous avions distribué 30 millions d’exemplaires. Et je ne 
pouvais pas comprendre pourquoi il était si incroyablement efficace. Mais il est si 
efficace simplement parce qu’il présente l’Évangile sur le temps linéaire. 

Un Brahman m’a expliqué ça une fois.  Il a dit, "L’esprit hindou est comme un verre 
avec tous les déflecteurs chicanes en lui. Et quand vous essayez de faire passer 
l’Évangile, ils mettent leur propre sens dans des mots comme l’enfer, le ciel, Jésus, 
tout ce genre de chose. » Mais il y a deux choses que l’hindou ne peut pas accueillir 
dans cette vision du monde. C’est un début et une fin. Parce que sa vision du monde 
est construite sur la réincarnation. C’est une vision cyclique du monde qui circule 
autour, et autour et autour. 

« Oh. » 

Et il dit : « Quand ils commencent au début et qu’ils se terminent à la fin, » comme le 
fait la libération de la peur et le Guide du bonheur, tout d’un coup, ils comprennent. 
Et ces deux cours bibliques sont des semences vraiment profondes dont tout le 
monde a besoin dans le monde entier. Nous en avons désespérément besoin 
aujourd’hui aux États-Unis. Nous n’avons jamais été aussi bas que nous le sommes en 
ce moment. Et nous devons faire entrer cette Libération de la Peur dans chaque 
foyer. C’est ce dont nous parlerons dans la prochaine section de Going. Inclinons-
nous dans la prière. 

Père, nous te remercions beaucoup parce que tu as mis entre nos mains la semence 
de la vie éternelle. Aide-nous à comprendre cela. Et aide-nous, Seigneur, à ne jamais 
substituer notre concept de bien au tien. Aide-nous à concentrer en tant que les bons 
agriculteurs spirituels que tout doit tourner autour de savoir si oui ou non nous avons 
effectivement planté la semence de la vie éternelle chez les autres que nous aimions, 
que nous répondions à leurs besoins, que nous labourions, que nous irriguions, que 
nous cultivions. Guide-nous et dirige-nous. Donne-nous une vision missionnaire, 
Seigneur, pour voir les occasions de semer la Parole de Dieu. Écoute-nous Jésus 
pour ton honneur, ta gloire et ton sacrifice. En ton nom, nous prions. Amen. 

  

  

 


